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Партийная 
организация цеха

Немало претензий предъявляли томские моторостроители к работникам литейного цеха. Из-за I некачественного литья было много I брака. Секретарь партийной орга- i низации литейного цеха тов. Разу- ‘ мюва вьшесла этот вопрос на обсуждение партийного собрания.Причины низкого качества литья были известны коммунистам. Но как устранить их, никто не знал. На партийном собрании была избрана комплексная бригада, которой поручалось изучить этот вопрос и найти пути ликвидации брака. В нее вошли коммунисты — начальник цеха, технолог и механик, рабочие-новаторы. Творческая мысль коллектива подсказала хороший выход. Решили изменить технологию приготовления формовочной земли для литья, установили пневматические вибраторы. Применение их намного улучшило качество литья, повысилась производительность.Партийная организация литейного цеха добивается, чтобы каяг- дый коммунист участвовал в изыскании внутренних резервов, внимательно приглядываясь к производству, думал, как улучшить работу участка, цеха.При обсуждении обязательств на год в цехе кто-то предложил начать массовый поход за экономию. Партийная организация сразу же поддержала это ценное предложение и приняла оперативные меры для размаха рационализаторской работы на участках и в бригадах. Коммунистам немало пришлось потрудиться, чтобы весь коллектив цеха включился в поход за вскрытие резервов. И  этот труд был вознагражден сторицей.Значительный рост производительности труда, 355 тысяч рублей экономии — таким был практический результат деятельности коммунистов цеха. Но дело не только в цифрах. Каждый рабочий стал по-другому смотреть на свою работу, почувствовал личную ответственность за положение дел в цехе.Добиться, чтобы каждый рабочий стал активным борцом за выполнение семилетнего плана, — основная цель работы цеховой партийной организации. Однако деятельность ее не может ограничиться коллективом цеха. Завод — это сложное хозяйство, где все взаимосвязано. Какими бы хорошими мастерами ни были литейщики, они не добьются успеха, если плохо будут работать формовщики. Работа сборщика пойдет насмарку, если детали будут с изъяном. Значит, должна быть взаимосвязана и деятельность низовых партийных организаций.Деятельность коллектива механического цеха манометрового завода во многом зависит от качественной работы штамповочного цеха. Раньше штамповщики часто поставляли держатели и литье низкого качества. Секретарь партийной организации механического цеха тов. Вотинов предложил вывесить в штамповочном цехе свою стенную газету с опубликованными в ней критическими материалами в адрес штамповщиков. Затем пригласили коммунистов этого цеха на свое партийное собрание. Партийная организация штамповочного цеха учла замечания коммунистов механического цеха и повела в своем цехе решительную борьбу за улучшение качества штамповки.Жаль, что эта хорошая инициатива содружества цеховых партийных организаций не нашла поддержки со стороны партийного бюро манометрового завода.Мастер механосборочного- цеха

этого завода коммунист т. Бикинин пи ш ете редакцию: «В первую декаду каждого месяца мы часто простаиваем из-за отсутствия материала. Зато в конце месяца вынуждены штурмовать. А  это сказывается на качестве сборки. Обращались в партийное бюро завода, но мер никаких не принято)>.Из письма ясно, что взаимосвязь в работе, содружество цеховых партийных организаций могли бы принести большую пользу коллективу предприятия.Из-за слабого руководства цеховыми партийными организациями со стороны партийного бюро завода не получили распространения и другие начинания.В канун июльского Пленума Ц К  К П С С  коллектив автоматного участка решил в течение месяца сэкономить столько цветного . металла, чтобы последний день месяца работать лишь на сэкономленном металле. Вскоре этому примеру последовал весь коллектив механического цеха. В других же цехах никто не знал об этом.Мастера штамповочного цеха комсомолка Ромашова и коммунист Курова взялись на общественных началах обучать молодых рабочих. И эту инициативу не поддержали в партбюро завода, не позаботились о последователях этого почина в других цехах.Недостатки в руководстве цеховыми партийными организациями есть и на других предприятиях.Коллектив спичечной фабрики «Сибирь» встал на предоктябрьскую трудовую вахту. Успешное выполнение этих обязательств в большой степени зависит от боеспособности цеховых партийных организаций, их умения организовать действенное соревнование на участках, в бригадах.Однако, как отмечали коммунисты на отчетно-выборном собрании, партийное бюро предприятия слабо руководит и нап^^вляет работу цеховых партийных организаций.Коллектив фабрики борется за звание предприятия коммунистического труда. В жизни людей появилось много нового. А  методы руководства партийными организациями остались старые. Принижена роль цеховых партийных организаций, они мало проявляют инициативы во внедрении новой техники, автоматизации и механизации производства. Не уделяется на спичечной фабрике должного внимания учебе секретарей цеховых партийных организаций.Важнейшая задача цеховых партийных организаций — воспитывать у людей коммунистическое отношение к труду. Именно этому подчинена вся работа партийной организации волочильного цеха завода «Томкабель». Здесь все коммунисты — передовики производства, настоящие вожаки соревнования. Они заботятся не только о своей выработке, а об общем успехе.Не везде еще цеховые партийные организации занимают авангардную роль на производстве, зорко следят за тем, чтобы своевременно вскрывать и устранять недостатки. Подчас в своей работе они действуют только своими силами, не поднимают роль профсоюзной и комсомольской организаций, не опираются на общественность.Повьппать активность цеховых партийных организаций, обогащать формы и методы их деятельности, совершенствовать руководство ими — значит усиливать роль коммунистов в решении задач семилетки.
Т еп л ое пож елашпе 

у с п е х о вМ. А. Лукашкин —  бывший майор Советской Армии —  в начале года пришел на свиноферму совхоза «Глу- ховский» Тамбовской области рабочим. Он взял обязательство откормить 2.600 свиней и сдать их живьш весом 2.200 центнеров. К 10 сентября он откормил 1.970 свиней, сдал 1.792 центнера мяса. На откорме находятся еще 925 свиней.

Хлеборобы Зырянского района!
У вас есть все возможности в б л иж ай шие 

дни выполнить план продажи хлеба 
государству и засыпать семена

?

По представлению райкомов КПСС и райисполкомов за успехи, достигнутые на уборке уролсая, на областную Доску почета заносятся:
М атю ш ин  Н . Ф . —  комбайнер колхоза имени Крупской Пышкино-Троицкого района, убравший на 3 октября 569 гектаров хлебов.
П ерем итин Д . А . —  комбайнер колхоза «Прогресс» Зырянского района, убравший на 3 октября 520 гектаров хлебов.
Б у р ы х и н  ,П. Н .— комбайнер колхоза «Россия» Шегарского района, убравший на 3 октября 508 гектаров хлебов.
М ан ько в  А . И . —  комбайнер совхоза Молчановского района,3 октября 423 гектара хлебов.
Д и к  П . А . —  комбайнер колхоза имени Сталина Зырянского района, убравший на 4 октября 502 гектара хлебов.

Тунгусовского убравший на

☆

Хлеб— 
государству4 октября хлеборобы колхоза «Россия» первыми в Бакчарском районе выполнили годовой план продал® хлеба государству. О т  вывезли на хлебоприемный пункт 3.900 центнеров зерна.Большой вклад в досрочное выполнение колхозом первой заповеди перед государством внес передовой комбайнер Г. И. Килин. Он обмолотил зерновых с площади 313 гектаров и намолотил 3.690 центнеров зерна. 241 гектар убрал в колхозе комбайнёр Галкинской РТС Д. Стар- новский. Много труда вложили в досрочную продажу зерна государству колхозные сушильщики тт. Караба- тов, Мамедов, Патраков. Они обеспечили бесперебойную сушку зерна.

А . И ГН А Т Ь Е В .

Прием в советском 
представительстве 

в Нью-Йорке

Д е л у  п о м е х а  
н е о р г а н и з о в а н н о с т ь

к  1 октября колхозы Зырянского района план продажи зерна .государству выполнили лишь на 53,8 процента. На приемные пункты вывезено 69.992 центнера зерна из 130 тысяч центнеров по обязательству.На заседании бюро райкома КПСС были заслушаны отчеты почти всех председателей колхозов района по убо:рке урожая и продаже хлеба государству. Руководители колхозов заверили бюро, что к 5 октября уборка зерновых будет завершена и к 10  октября колхозы выполнят план продажи хлеба.Но прошла пятидневка, а темпы хлебосдачи остаются те же, поток зерна на приемные пункты не увеличился.Кроме колхозного автотранспорта, на вывозку зерна государству noj ставлено 40 автомашин Зырянской автоколонны, прибыли в помощь зы- рянщам из города Томска 50 автомашин. Имеющимся автотранспортом при хорошей организации дела можно без особого напряжения выполнить к 10 октября обязательство по продаже зерна. Однако имеюпреся возможности не используются, графики срываются. Это— результат неорганизованности и нераспорядительности.Чтобы выполнить задание по хлебосдаче к 10 октября. Зырянский район должен ежедневно вывозить на хлебоприемный пункт не менее 
6 тысяч тонн зерна. На деле за три дня октября районом было вывезено только 10.437 центнеров вместо 18 тысяч.Колхоз имени Свердлова из плана 5 тысяч центнеров на 4 октября сдал государству 3.427 центнеров хлеба. Низкими темпами ведет хлебосдачу это хозяйство. Зерно на хлебоприемный пункт поступает низких кондиций. Нередко шоферам приходятся везти хлеб обратно на тока колхоза. На бюро председатель этого колхоза тов. Швайко заверил, что колхоз выполнит план хлебозаготовок к 5 октября. Где же ваше заверение, тов. Швайко?На 4 дня раньше намеченного срока обещал выполнить план продажи хлеба государству председатель колхоза имени Фрунзе тов. Бугров. Но его заверение, так же как и заверение тов. Швайко, висят в воздухе. На 4 октября этот колхоз выполнил план на 86,9 процента. Машины в этом хозяйстве также часто простаивают. Шоферы в поисках зерна гоняют автомашины с одного тока на другой. Например, 2 октября из Зырянской автоколонны в колхоз имени

о СБОЯХ успехах животновод написал товарищу Н. С. Хрущеву.В телеграмме на имя М. А . Лу- каш ш на Никита Сергеевич отметил благородный пример бывшего майора, поздравил его с успехами в труде, пожелал еыу здоровья, новых дальнейших успехов в труде и счастья в личной жизни. (ТАСС).
На полях страныАЛМА-АТА. Хозяйства целинных областей Казахстана подняли зяби под посевы будущего года примерно на €00 тысяч гектаров больше прошлогоднего.ТАЛЛИН. В Эстонии завершается уборка картофеля. Урожай получен хороший. В большинстве колхозов и совхозов собрано по 165— 180 центнеров клубней с гектара. По предварительным подсчетам, валовой сбор высокоурожайного карто- Э)еля местных сортов достиг в республике миллиона тонн.

ЕРЕВАН. Непрерывным потоком на колхозные рынки, в магазины, палатки и ларьки поступает виноград. Его в садах Армении выращивается около 200 сортов. Продолжается сбор сладких и сочных персиков.Консервные заводы уже выпустили более 60 миллионов банок различных консервов', изготовленных из фруктов и овощей урожая 1960 года.
6 октября. (ТАСС).

Фрунзе было направлено 8 автомашин. Шоферы прибыли на механизированный ток третьей бригады, но зерна здесь не оказалось.—  А вы поезжайте на центральный ток, —  говорит председатель колхоза тов. Бугров, —  в Дубровку, там полно зерна.Шоферы тт. Гуляев и Канонин с возмущением рассказывают:—  Мы приехали на дубровский ток, и здесь подготовленного зерна не оказалось. Колхозники нам сказали; поезжайте на поля, там найдете.Шоферы, чтобы не гнать машины в Зырянку порожняком, по-ехали искать зерно на поля, где работали комбайны. В результате, вместо того, чтобы сделать 4— 5 рейсов с зерном, в этот день они сделали по два рейса и вернулись домой в 1 1  часов вечера.Колхоз «Искра» (председатель тов. Брок) принял решение вывозить зерно паузками по реке Чулым. Руководству Зырянской автокол!онны ■ пришлось из этого колхоза отзывать 
8 автомашин в Зырянку. Чтобы транспорт не гнать порожняком, его загрузили зерном. На переправе через реку Чулым эти автомашины простояли полтора суток, а за это время при нормальной работе они могли бы вывезти не менее 600—  700 центнеров хлеба.—  Непроизводительно используют транспорт на перевозке зерна, —  с возмущением говорит начальник автоколонны тов. Нефедов. —  в колхозах имени Калинина, «Рассвет» и других хозяйствах.Колхоз имени Ленина заканчивает уборку урожая. На токах этого хозяйства скопилось много зерна. Однако зерно своевременно из колхоза не вывезли, и только на днях здесь приняли меры к отгрузке хлеба с токов. Нз плана 12  тысяч центнеров колхоз имени Ленина сдал государству всего 4.706 центнеров.Низка еще дисциплина среди шоферов на вывозке зерна, нередки случаи пьянства, простоев по различным причинам. Например, 3 октября шофер 14 автохозяйства Томского совнархоза тов. Шибалин. шофер Томского ЛПДК тов. Перескоков были направлены на вывозку зерна в колхоз и м е т  Кирова, но, пропьянствовав, они не перевезли ни одного центнера зерна. Их автомашины грузоподъемностью по 4 тонны простояли.о том, как плохо ведется хлебосдача колхозами Зырянского района и насколько низка производительность автотранспорта на перевозках

зерна государству, гово.рит такой факт. 4 октября на вывозке зерна работало 90 автомашин, которые за день сделали 176 рейсО'В вместо 270 рейсов по графику.К 5 октября только один колхоз в Зырянском районе —  имени В. Кингисеппа— рыполнил план хлебосдачи.Если ход вьгоозки хлеба государству тормозит плохая организация использования автомашин, то что же мешает руко'Водителям колхозов позаботиться о засыпке семян? И с этой работой дело обстоит крайне неблагополучно. На 5 октября план засыпки семян здесь не был выпол- не« и наполовину. Наблюдается немало случаев, когда семениое зерно засыпают в закрома плохо очищенным от сорняков и повышенной влажности.В Зырянском раЙ01не есть все возможности в блилсайшие дни выполнить план продажи хлеба государству и полностью заложить семена. Сейчас все, усилия правлений'колхозов, партийных организаций, партийно-советского актива должны быть направлены на решение этих задач.
Л . ВОЙТЕННО, 

(н а ш  соб. ко р р .) .

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. Спец, корр. ТАСС В. Кондрашов сообщает: Глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета МинистровСССР Н. С. Хрущев устроил вчера большой прием в советском представительстве в Нью-Йорке, на которо̂ м присутствовали главы делегаций,прибывших на XV  сессию Генеральной Ассамблеи ООН, министры иностранных дел, постоянные представители иностранных государств в ООН, руководство секретариата ООН, представители деловых кругов и общест- ■ венности СШ А, советские и иност- ранньге журналисты.Среди гостей были: глава делегации Албании Мехмет Ш еху, глава делегации Народной Республики Болгарии Тодор Живков, глава делегации Венгерской Народной Республики Янош Кадар, глава делегации Польской Народной Республики В. Гомулка, глава делегации Румынской Народной Республики Г. Геор- гиу-Деж, глава делегации Чехословацкой Срциалисгической Респуб.ти- ки А. Новотный, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, глава делегации Украинской ССР Н. В. Подгорный,, глава делегации Белорусской ССР К. Т. Мазуров, заместитель премьер-министра и дшнистр иностранных дел Афганистана Мухаммед Наим, премьер-министр Новой Зеландии У . Нэш, премьер-министр Республики Габон Л. Мба, глава государства Камбоджи принц Нородом (Сианук, премьер-министр

Индия Дж. Неру, президент Индонезии Сукарно, премьер-министр Ливана Саиб Салам, заместитель премьер- министра Маро,кко наследный принц Мулай Хасан, глава делегации Йемена принц Хасан, заместитель премьер-министра Республики Конго (со столицей Браззавиль) Чичель, заместитель премьер-министра Республики Берег Слоновой Кости Кулиба- ли, заместитель премьер-министра Алжирской Республики Крим Бель- касем.На приеме также присутствова.ти свыше 40 министров инО’Странных дел, главы делегаций и постоянные представители мнотих стран, аккредитованные при ООН, генеральный секретарь ' ООН Даг Хаммаршельд, председатель XV сессия Генеральной Ассамблеи Болэнд.Среди гостей на прием'е были видные представители деловых кругов США —  Сайрус Итон, президент «Ферст нейшнл Сити бэнк оф Нью- Йорк» Р. Даулинг, председатель правления одной из крупнейших судоходных компаний США «Мур-мак- кормак лайнс» контр-адмирал Ли, президент кино'компа'нии «Юнайтед артисте» Артур Крим и другие представители деловых кругов США.На приеме также присутство'вали представителя прогрессивных организаций Америки, в том числе лауреат Ленинской премии «За укрепление мира между народами» Дюбуа, профессор Ламонт я другие.Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.
ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 

видного американского ученого 
Л. СЦИЛПРДЯНЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАСС). Сегодня в представительстве СССР при ООН Н. С. Хрущев принял видного американского ученого-физика

Лео Сцяларда и имел с ним дружественную беседу, на которой присутствовал посол Советского Союза в США М. А. Меньшиков.
В С Т Р Е Ч А  Н . С .  Х Р У Щ Е В А  

с  Г .  М А К М И Л Л А Н О МНЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (С пец, 
норр. ТАС С ). Вчера глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев встретился с премьер-министром Великобритании Г. Макмилланом в его

резиденции в гостинице «Уолдорф- Астория». Во время встр'ечи состоялась беседа, в которой приняли участие министр иностранных дел СССР А. А . Громыко, а также официальные лица с английской стороны.
Пребывание

Н. С. Хрущева в Нью-ЙоркеНЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАСС). Сегодня глава советской делегации на XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Сощта Министров СССР Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном главой делегации Румынской Народной Республики Г. Георгиу-Деж в честь глав делегаций ряда стран, присут

ствующих на сессии Генеральной .Ассамблеи ООН.Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.В тот же вечер Н. С. Хрущев был на прием'е, устроенном премьер-министром Индии Дж. Неру, а также на приеме, данном главой государства Камбоджи принцем Нородомом Сиануком.
Предоктябрьское соревнование

П О - К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И . . .

и т о г и
соревнования районов по выполнению 

плана продажи зерна государству 
и проведению осенних сельскохозяйственных 

работ на 5 октября 1960 года
(в процентах)
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1 Томский 148 96,4 74,6 38,4
2 Кожевниковский 102,5 88,4 64,2 51,33 Туганский 87,2 84,6 47,6 36,24 Асиновский 87,2 87 57,4 43,75 Шегарский 79,3 79,6 46,8 48,7
6 Пышкнно-Троицкий 74 88,7 80,5 37,67 Зырянский 70,1 90,4 56,8 40,9
8 Парбигский 60 85,3 49,3 65,29 Кривошеинский 57.3 70,9 45,4 24,4

10 Молчановский 54,6 93,2 52,3 39,2
1 1 Бакчарский 45,8 89,4 65,3 62,3
1 2 Чаинский 36 78,3 44,7 37,913 Тегульдетский 34 85.8 72,2 15,9Примечание: Колпашевский район к сдаче хлеба не приступал. Александровский, Верхне-Кетский, Каргасокский и Парабельский районы планов продажи зерна государству на имеют.
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С  большим подъемом трудится в дни предоктябрьского социалистического соревнования коллектив моторного участка электроремонтного цеха Томского подшипникового завода. Борясь за звание коллектива коммунистического труда, ремонтники моторов каждый день перевыполняют производственные задания.Особенно отличается электрослесарь Ме  ̂^ д и й  Иванович Петров. Девятнадцать лет он ремонтирует моторы, хорошо знает все нх «тайны». Через его руки проходит каждый третий электродвигатель, отремонтированный в цехе. Качество ремонта настоящего умельца всегда отличное. Передовому электрослесарю присвоено звание ударника коммунистического труда.Коммунист М . И. Петров — активный общественник. Его не раз избирали секретарем цеховой партийной организации, он член народной дружины.Оставшиеся до 43-й годовщины Великого Октября дни, коллектив ' электроремо'нт- ного цеха объявил ударной трудовой вахтой и обязался выполнить октябрьский n.iiaH не позже 28 октября, давать продукцию только отличного качества. В первых рядах соревнующихся идет коммунист М . И. Петров.На снимке: электрослесарь М . И. Петров за ремонтом электродвигателя.Н . Н О ГИ Н .Фото К. Юргина.
И  1 • _д . СУ
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П Е Р М С К А Я  О Б Л А С Т Ь . На Камском целлюлозно-бумажном комбинате вступает в строй действующих фабрика мелованных бумаг. Одна нз двух установленных здесь бумагоделательных машин начала действовать. Особенность ее состоит в том.

Ш И

что у  нее выдвижной сеточный стол, позволяющий быстро производить замену сетки. Все осшвные технологические процессы автоматизированы.На снимке: общий вид бумагоделательной машины. (Фотохроника Т А СС ).

Все ли у вас готово к зимовкв скота?
скот ПОСТАВИМ в ТЕПЛЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬО ЧЕМ УМОЛЧАЛ ДОКЛАДЧИК
, ^  Дем объяснить, что партийньк собраний не было более полугола?^  Назовите пртгшны отставания предприятия.—  Отчего у нас кадры не за'Креп- ляются?Эти и многие другие вопросы были заданы секретарю парторгаяиза- пии томской ко1ндитерской фабрики «Красная звезда» тов. Юдиной после доклада, оделанного на отчетно- выборном собрании. Она снова, как и в докладе, называла цифры недоданной предприятием продукции, объясняя это отсутстватем сбыта, подтверждала большую текучесть кадров (за отчетный период на фабрику принято 119, уволено 211 человек).Такие ответы не удовлетворили коммунистов, в  нргх не было главного —  анализа деятельности партий- ИО'ГО бюро.—  578 тонн кондитерс1Ких изделий недодала наша фабрика в этом году, не выполняется план в ассортименте. Однако это не стало предметом особой тревоги партийного бюро,>— ̂ говорили в своих выступлениях коммунисты.Тт. Щебяыкин, Сапонджян, и другие справедливо критиковали секретари парторганизации.^^ В то время, когда требовалось азстквизировать деятельность каждого коммуниста, повести за собой массы, направить усилия коллектива на ликвидалщвд отставания предприятия, —  говорили они, —̂  мы ни разу не собрались вместе, не посоветовались, что делать. В результате роль партийной организации оказалась приниженной.Ослабление партийного контроля за хозяйственной деятельностью предприятия сказалось на ^работе цехов и отделов. Из м'есяца в месяц фабрика давала низкие технико-экономические показатели. Только в мае и в июне простои оборудования еоставили 1.024 машино-часа.Недостаточно активно работала комиссия , партийного контроля по внедрению новой техники, автоматизации и механизацм. Из 50 намеченных мероприятий выполнено 28, причем' не выполнены основные, главные.Из-за отсутствия искусственного холода в летнее время фабрика не

могла дать продукц'шо нужного ассортимента. А на складе в это время лежала аммиачная установка. Не закончен монтаж карамельно-расфасовочного автомата, не осуществлен 'саморасклад и съём конфет на гла- зировочной машине. Медленно вдет освоение отсадочной машины в пряничном цехе.Комиссия партийного контроля не добилась решения вопросов механизации и автоматизации производства. Не помогло ей в этом и партийное бюро.В карамельном и конфетном цехах были созданы партийные группы. О их работе в докладе упомянуто вскользь. К сожалению, ничего не сказали о них и выступающие. Отсутствие роста партийных рядов, низкая трудов!ая дисциплина отдельных рабочих, простои, невыполнение норм —  все это свидетельство слабого влияния партгрупп в коллектива.х цехов. Следовало об этом со всей прямотой заявить на собрании, подсказать партгрупоргам их недостатки, указать пути их исправления. Отмолчались на собрании и сами партгрупорги.Многие коммунисты —‘ тт. Музыка, Фролова, Прохорова, Лепихина, Голубев говорили о плохой воспитательной работе в коллективе.‘— Не учим мы молодежь мастерству, —̂  с горечью отмечала старая коммунистка тон. Музьпса. —̂  Вот она и ухО'Дит с фабрики.

Продолжая ее мысль, тов. Фролова указала, что на фабрике к освоению новых машин не привлекают молодежь.‘— В коллективе у нас много хороших производственников, а вот ряды перБич'ной организации не растут. Значит, недостаточно ведем е ними воспитательную работу, оказываем на них слабое влия'ние, —  говорила тов. Прохорова.Коммунист тов. Ликанова сирав'ед- ливо критиковала партбюро за ослабление работы с молодыми коммунистами.—  Партийных собраний не было давно, поручений нам не дают, ■— сказала тов. Ликанова.Почти половина присутствовавших на собрании выступила в прениях. Много горьких, но справедливых упреков выслушали члены партийного бюро. Недаром состав вновь избранного партийного бюро почти целиком обновился. Не доверили больше коммунисты руководство парторганизацией и тов. Юдиной.В своем постацовлении они дали наказ вновь избранным товарищам: в своей повседневной- деятельности опираться на коллектив, быть настоящими вожаками масс.У  нас есть все возможности поправить дела ва фабрике и выполнить ГОД0В10Й производственный план, —  заявили коммунисты. —  И мы

В этом году животноводы нашего района добились неплохих успехов. За восемь месяцев надои молока на 
KopoiBy составили 1.439 килограммов —  на 200 килограммов больше, чем было надоено в прошлом году за это же время. Лучших результатов добились доярки колхоза «Новая Л1изнь», надоившие за 9 месяцев по 1.991 килограмму молока от коровы —  на 579 килограммов больше прошлогоднего. На первое место в районном соревновании вышла доярка Е . Р. Ильиных из колхоза «Прогресс», получившая за 9 месяцев по 2.728 килограммов молока от коровы.Значительно увеличилась по сравнению с прошлым годом продажа продуктов жиБОГноводства государству. Колхозы райо1на продали государству мяса к уровню 1959 года—  168 процентов, молока — 137,6 процента, яиц —  177,5 процента, шерсти —  129 процентов.Но в развитии общественного жн- вотн'оводства у  нас есть еще серьезные неяостатки, которые мешают добиваться лучших результатов. Медленно еще растет поголовье скота из расчета на 100 гектаров сельхозугодий, поэтому и производство молока .на сто гектаров сельхозугодий еще низко. Плохо развиты в колхозах свиноводство и овцеводство.Главная причина этого —  недостаток помещений. Скот в большинстве артелей зимует скученно, в неприспособленных помещениях. Отсюда низкая продуктивность живетных, падеж молодняка.Животноводы у ч ж  этот недостаток я решили улучшить зимовку скота. Еще в феврале этого года бюро райкома КПСС подробно рассмотрело вопрос о строительстве животноводческих помещений в колхозах

района. На этом заседании бюро были рассмотрены и утверждены подробные мероприятия по строительству всех объектов, в том числе животноводческих, по каждому кол.хозу в отдельности. Районный комитет партия в течение весны и лета регулярно контролировал решение, принятое но строительству скотных дворов. Не все еще намеченные стройки .воздвигнуты, но все же шаг вперед сделан значительный. В колхозах района в этом году к началу зимовки скота вступят в строй 10 птичников, 6 коровников, 4 скотных двора, 4 св1И.нарника, 2 кошары. Кроме того, капитально отремонтировано, расширено и переоборудовано несколько коровников, телятников, свииарнико®. На территории животноводческих городков нынче за лето построено 7 водонапорных башен.

8 передвижных доильных установок и 4 красных уголка для работников лигво^новодства. В колхозе «Молот» выстроен доильный зал. Механизированное доение будет применено так- лсе в двух коровниках' колхоза «Прогресс» и (В сельхозартели «Гигант».Лучше других к предстоящей зимовке готовятся животноводы колхоза «Молот». Здесь уже построены 
3 скотных двора для молодняка крупного рогатого скота, птичник, типовой доильный зал, две водонапорные башни, расширено помещение коровника, переоборудован свинарник, выстроена и работает передвижная доильная установка.Большую помощь в строительстве животноводческих помещений оказали колхозникам студенты Томского политехнического института. Их си

лами выполнено более 70 процентов работ по строительству семи птцч- ников. В колхозе «Молот» многое сделано но строительству скотопо- мещеннй шефствующим коллективом —  работниками Томского лесоперевалочного и деревообрабатываюпгего комбината.Можно сказать уверенно, что нынешняя зимояка скота в большинстве колхозов района пройдет в хороших условиях. Заканчивая уборку урожая, районный комитет партии сейчас главное внимание уделяет завершению подготовки к зимовке и началу перевода скота яа стойловое содержание.
Р. Б УГРО В, 

секретарь  Ш е га р ско го  райком а  
КП С С .

С О З Д А Д И М  З А П А С  К О Р М О В  
У  Ж И В О Т Н О В О Д Ч Е С К И Х  Ф Е Р МСоседние с нами колхозы каждую весну и осень испытывают затруднения с доставкой кормов на фермы. Наш» животноводы чувствуют себя спокойно, корм для скота у нас всегда находится под рукой. В этом сказывается продуманная подготовка и сама организация зимовки скота. Подготовке к зимнему содержанию скота правление колхоза всегда уделяет большое внимание. Вот уже в течение двух лет в каждой комплексной бригаде нашего колхоза закладывают силос 'вблизи ферм. Сюда же летом подвозится с лугов потребное количество сена. Это, как говорят, в колхозе «НЗ» —  неприкосновенный запас —  расходуется только в пе

риод осенне-весенних распутиц. В результате скот не теряет своей упитанности и не снижает надоев молока и в эти трудные дни.Сейчас в колхозе продолжается заготовка кормов. Во второй комплексной бригаде у фермы крупного рогатого скота заложено две траншеи силоса из естественных трав вместе е ворохо-овсяной смесью. Всего у  ферм на период распутицы заложено более 500 тонн силоса.Впервые в этом году на период зимовки в колхозе организуется бригадный метод выращивания телят. Все телята после 12 -дневного возраста переводятся в одну бригаду. Это

уц,еньшит затраты труда и расход кормов, улучшит содержание молод  ̂няка, .вместо шести человек за леи-, вотными будут ухаживать только четыре телятницы.В колхозе продолжается ремонт скотопомещений. На животноводческой ферме поселка Башня в начале зимовки будет пущен водопровод. Сейчас заканчивается рытье траншеи и укладка труб. В поселке Павлово заканчивается строительство телятника. Ведутся внутренние работы: прокладка водопровода, в коровнике отремонтированы полы. '
Н . М А Х Н А Т К И Н А , 

зо о те хн и к  кол хоза  «Заря ко м м у 
ни зм а»  К а р га с о кс ко го  района.

На лесной поляне

этого добьемся.
К .  Б А ГА Е В А .

Кустовой семинар пропагандистовв  Доме политического просвещения Томского обкома и горкома К П С С  работает кустовой се.минар пропагандистов двенадцати районов области. Присутствует более 200 руководителей кружков и семинаров по изучению истории К П С С , философии, политэкономии, конкретной экономики промышленности и сельского хозяйства, текущей политики и руководителей политшкол.Участники семинара прослушали лекции: «О задачах партийной пропаганды в современ- ньк условиях», «Основные во

просы совремеиного междуна- 
родиого развития», «Перспекти
вы развития промышленности 
Томского экономического рай
она», «Советская литература на 
оовремекном этапе», «Достиже
ния современной физики» и ряд 
других.

Пропагандисты совершили 
экскурсию на опытную зональ
ную станцию, на областную вы
ставку народного хозяйства, по
бывали на заводе «Томкабель», 
коллектив которого борется за 
почетное звание предприятия 
коммунистического труда.

Деревня Кандинка Тахтамьппев- ского совхоза. На опушке леса светлые шиферные крыши птичника. За ними —  мелкий осинник, дрожащий желтыми листьями на ветру, а дальше —  ельник.На широкой поляне господствуют два цвета —  красный и белый. Белый —  перья. Красный— гребни. Восемнадцать тысяч кур русской белой породы. Для них здесь все: кухня, отгороженные сетками загоны, просторные пеме- щения птичников, водонапорная башня.Невысокая, скромная девушка —  птичница Нина.. Карташова. Ей поручены почти три с половиной тысячи цыплят. Правда, их уже трудно назвать цыплятами. Неко- торы.е молодки уже несутся. Но Нина привыкла считать их цыплятами.Куры требуют постоянной заботы, неусыпного внимания. С них глаз нельзя спускать. Совсем нелегко три раза в день накормить своих питомцев, дать им вволю овса, пшеницы, концентратов, насыпать в кормушки ракушек и мела, дать зеленого корма, проследить, чтобы в поилках была свежая вода.Работа утомительная и трудная, особенно для девичьих рук, но скоро будет легче. Невдалеке раздаются стук молотка, удары топоров. Это строится подвесная дорога. По ней от новой кухни будут прямо в помещение птичника подвозить корма. Уже работают электрики —  ведут проводку, подвешивают патроны с матовыми аоа- журами. Достраиваются водонапорная башня, овощехранилище, кухня и птичник на десять тысяч

голов. Отепляют помещения, вставляют рамы, стеклят их.Все это радует молодую птичницу.Нина Карташова любит свой труд. Она не жалеет времени и сил. С детства привыкла делать все хорошо, добросовестно. В школе хорошо училась, а теперь ей хочется добиться успехов в труде. Нина попросила зоотехника, чтобы ей одной доверили все 3 тысячи кур. Она уверена, что справится не хуже, чем теперь, когда она работает вдвоем со сменщицей.Одно огорчает комсомолку —  мало еще знаний. Ведь сразу со школьной скамьи пришла она в птичник. Вначале не знала даже, как подступиться к цыплятам. За пять месяцев работы многое усвоила из практики, кое-что узнала из книг, и все-таки знаний не хватает.Кончается трудовой день. Солнце уходит за темные вершины пихт. Над широкой поляной повисает тишина. Замирают в ночном безветрии лесные шорохи. Засыпают на насестах куры.Нина уходит домой. Но она не думает об отдыхе. На столе разложены учебники. Сейчас девушка уже не птичница, а учащаяся заочного отделения Томского сельскохозяйственного техникума. Трудно учиться и работать, но справиться с трудностями Нине помогает страстное желание учиться, овладеть знаниями.Ночь в деревне. Тихо. Темно. Долго светится освещ:;:ное окно, и виден силуэт девушки, склонившейся над столом.
Л . Г А Р Т У Н Г .

Дневнин соревнований 
малых номпленсных бригад

В третьей десятидневке сентября первенство в об.тастном соревновании механизаторов по-прежнемуудерживает малая комплекснаябригада П ро коп и я  Говзана с Сангаль- ского лесопункта Каргасокского леспромхоза. При норме 44 кубометра бригада ежедневно заготовляла, трелевала и отгружала на нижний склад по 107 кубометров леса, выполняя сменные нормы на 243 нроцента. Прокопий Говзая и его товарищи 'добились комплексной выработки на каждого рабочего 35,6 кубометра,!На 218 процентов вьшолняла сменные задания бригад^ В асилия 
М ы тн и ч е н ко  и з  того же леспромхоза. С помощью крупнопакетной установки она ежедневно отгружала по 96 кубометро'В древесины (при норме 44).На третьем месте —  бригада лай- ск'ого тракториста К ази са  М а р ц и н кя - 
в и ч уса . Втроем на тракторе ТДТ-60 этот дружный коллектив заготовлял в смену по 67 кубометров леса при норме 38.Высокой выработки в последней декаде сентября добились комплекс

ные бригады Готлиба Грасм иса (Тимирязевский леспромхоз), А ленсанд- 
ра В и зн я ка  и С тепана Б русенце; ^ (Лайский леспромхоз), Геннади • 
Ж аркова  (Каргасокский леспромхоз), 
Н икол ая  Т ихом ирова (Еолпашевскии леспромхоз), А нтонаса Б араускаса  (Лайский леспромхоз).На валке и трелевке древесины (без погрузки крупными пакетами) первенство завоевала бригада бере- гаевского тракториста Иосифа Н адай- 
с ко го . При норме 41 кубометр она заготовляла ежедневно не менее 84 и выполняла сменные задания на 205 процентов.Хороших результатов добились па- рабельские механизаторы Богдан М а- 
ге р о в ски й , Н икол ай  Т ю ри н , В и кто р  
С ибогатов. Вместо 33 кубометров они ■ вывозили на верхний склад по 65 кубометров x.TbiCTOBj выполняя нормы на 197 процентов.На прямой вывозке лучше других потрудились бригады Владимира Н а
ста вка , М ихаил а  В орнунова  и А л е к
сея Гайдарова из Ингузетского леспромхоза.

Выписывайте эти журналы!

Сами себе хозяева...
Многое предстоит сделать в этом году коллективу нашего строительного треста iNl 97. По сравнению с прошлым годом значительно уве личеяы план капиталовложений и план вво- • да в эксплуатацию жилья и промышленных объектов. Мы должны сдать более 35 тысяч квадратных метров лсилья, шесть детских учреждений, проложить восемь километров водопровода и девять километров канализации.Важнейшим из промышленных пусковых объектов является промбаза строительной индустрии.Нам призваны помогать субподрядные организации, ведущие специальные работы. Трест имеет дело с шестнадцатью такими организациями —  участками специализированных трестов. Естественно, что их удельный вес в общих капиталовлол:ениях довольно велик —  двадцать два процента.Мы. строители, прилагаем много усилий,, чгобы выполнить все задания в срок. Конечно, у нас много и неполадок, есть ошибки в работе. Но подчас наши.задержки во многом зависят от субподрядчиков, которые явно не справляются с поставленными перед ними-задачами.Достаточно ска-зать, что все 16 субподрядных организаций семимесячный плап выполнили лишь на 72 процента, а годовой —  на 38 щ -  центов. Наиболее отстаюшими являются участки . «Сантехмонтаж», «Стальмо'нтаж», «Бостокте.хмонтаж»,

О подрядчиках 
м и субподрядчиках

«Союзпроммеханизация», за восемь месяцев выполнившие 30— 40 процентов годового объема работ. Это отрицательно сказалось на выполнении плана нашим стройтрестом Я : 97.Вот несколько примеров. По проспекту Кирова в Томске заканчивается строительство четырех ж^глых до- мо'В. Дело— за канализацией. Строители проложили трассу, сделали колодцы. На одном участке сварены трубы. Нужно их поскорее спрессовать, изолировать, закрыть, тогда строители смогут вести работы по благоустройству. Но участок «Сиб- теплоизоляция» (начальник тов. Губин) никак не может сделать это.У нас сейчас не хватает рабочих на строительстве домостроительного комбината. Там 75 рабочих, а должно быть 250— 300. Причина —  отсутствие жилья. Чтобы была возиолг- ность принимать людей на работу, УНР-135 построило несколько жилых домов в районе лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, но их не принимают —  нет отопления. Между гем, трасса готова, трубы уложены, установлено санитарнотехническое оборудование внутри зданий. Остались только наружные работы, однако, тов. Лутошкин, начальник участка «Сантехмонтаж», их не ведет. Оправдание у него одно:

«Работаем на многих объектах сразу и поэтому не справляемся».Задерживается сдача этих домов и по вине работников участка «Сиб- электромоятаж». Они не^ закончили монтаж трансформаторной подстан^ 
ПИИ с подводящей высоковольтной линией, не подсоединили к сети котельную, и электрооборудование нельзя сдавать. Так обстоят дела и на многих других объектах.Основная причина крупных недостатков Б работе субподрядных организаций заключается в том, что они предоставлены самим себе. Участок «Востоктехмонтаж», например, подчиняется управлению начальница работ, которое находится в Бийске, а управление —  тресту в Новосибирске. Ясно, что работники управления и треста не имеют возможности оперативно руководить свои.чи участками. Они мало заботятся об укреплении их материально-техническими и людскими ресурсами.О том, как нам иногда приходится страдать от этого, говорит такой факт. Б поселке строителей по улице Алтайской в Томске решили сделать отопление не из собственной котельной, а непосре'дгтвенно с ГРЭС, что упростит систему отопления, высвободит-рабочих. Нужно только переоборудовать котельную, поставить в ней бойлеры. Бойлеры мы давно привезли, работникам участка «Сантехмонтаж» осталось установить их и подсоединить к теплотрассе. Но тов. Лутошкин уже два месяца не делает этого.Оказывается, главный инженер монтажного управления 494 треста «Сантехмонтаж» т.бв. Егоров дал ему указание —  работ не производить. так как они неплановые; Тов. Егорову из Юрги не видно, что j  нас здесь целый поселок строителей рискует остаться на зиму без отопления.

А заставить тов. Лутошкина и руководителей других субподрядных организаций делать в первую очередь именно то, что необходимо строителям, ни мы. ни управление строительства и промышленности стройматериалов совнархоза не можем, так как они нам не подчинены.Когда-то, до создания совнархозов, существовало Министерство строительства СССР, и в одной системе находились и строители, и монтажники. Их работа координировалась из единого центра. Сейчас строительство перешло в ведение совнархозов, а специализированные участки в ведение Министерства строительства РСФСР. И «добраться» до субподрядчиков мы можем только через Совет Министров РСФСР.Такое положение ненормально. Мы вовсе не против специализации, но нужно —  и чем скорее, тем лучше перестроить работу субподрядных организаций. На наш взгляд, следует создать при совнархозе специализированное управление монтажных работ.Создание такого управления (или, быть может, двух— трех управлений) выгодно. Во-первых. управление строительства и промышленности стройматериалов совнархоза сможет лучше руководить работой строителей и монтажников, координировать их деятельность, повысится ответственность руководителей участков за свою работу. Во-вторых, можне будет усилить эти участки людьми и техникой, улучшить их снабжение. Много ли сделает тов. Лутошкин, имея вместо семидесяти рабочих всего двадцать (на участках нашего треста)? Такое же положение и на других специа.зизирован^х участках.Усиление специализированных участков произойдет и за счет объединения некоторых из них. Напри

мер, участок «Сантехмонтаж» прокладывает трубы, а другой участок «Оибтеплоизоляция» их изолирует. Разве не лучше сразу укладывать трубы, сваривать их, опрессовывать и изолировать? Или. возьмем, участки «ПроМ'Стройэнергомонтаж» и «Во- стоктехмо1Нгаж». Первый монтирует технологическое оборудование — станки, трубопроводы, газопроводы, а второй — только трубы и котельные высокого давления. На одном участке (в том же самом цехе) может быть много труб, и рабочие не справляются с работой, а на другом—таких же труб не хватает— люди стоят. А прийти соседям на помощь или воспользоваться их трубами они не могут— другой участок, другое ведомство.Наконец, это устранит неизбежную в данное время волокиту. Сейчас дело обстоит так: мы проложили траншеи для канализации —  пишем акт и сдаем их сантехникам. Те уложат трубы — сдают нам по акту. Мы снова пишем акт изоляторгаикам. Изоляторщики выполнят работу —  сдают по акту нам.Такая перестройка поможет улучшить партийную и профсоюзную работу на участках, которая сейчас ведется слабо, позволит улучшить партийное руководство этими участками.Назрела необходимость изменить отношения между подрядными и суб-' подрядными организациями. Субподрядчики не могут оставаться предоставленными самим себе. Их нужно «привязать» к строителям общим планом, общими задачадш, больше им помогать и лучше руководить ими. Строительство от этого только выиграет.
Г. К А Р Т А Ш О В , 

н а ч а л ь н и к  производственно- 
те хн и че ско го  отдела строй- 

треста Ма 9 7 .

В нашей стране издается большое количество специальных газет и журналов по различным вопросам народного хозяйства, техники, промышленности, строительства. Партийные издания — ведущие в многочисленном наименовании газет и журналов.«Агитатор». Орган ЦК К П С С , публикует материалы по злободневным вопросам внутренней и внешней политики Коммунистической партии и Советского правительства, беседы о коммунизме и текущем моменте, статьи и заметки к памятным датам. Журнал оказывает помощь пропагандистам и агитаторам в организации атеистической пропаганды, вооружает их знаниями, сообщает интересные цифры и факты.В отделе «На экономические и производственные темы» помещаются материалы, рассказывающие о борьбе за повышение производительности труда, лучшем использовании внутренних резервов, пропагандируется опыт передовиков производства.Журнал выходит 2 раза . в месяц.Срган Ц К  К П С С , теоретический и политический журнал «Коммунист» на своих страницах творчески развивает все стороны марксистско-ленинской теории. В нем освещаются вопросы теории и практики коммунистического строительства, обобщаются новые процессы, протекающие в экономической, социальной, политической и культурной жи.зни Советского Союза и социалистических стран, печатаются материалы по  ̂ вопросам внутренней и внешней политики Коммунистической партии Советского Сою.за и нашего государства и проблемам международного развития.Журнал «Партийная жизнь»,издаваемый ЦК К П С С , освещает актуальные вопросы партийного строительства, обобщает положительный опыт политической и организаторской работы парторганизаций на различных jwacTHax хозяйственного и культурного строительства.Журнал информирует читателей о решениях Центрального Комитета К П С С , систематически публикует статьи и материалы, освещающие ленинский стиль ра

боты, опыт партийного руководства хозяйством. Здесь публикуются материалы, раскрывающие опыт работы первичных парторганизаций и то новое, что рождается в практике партийного руководства, в деятельности парторганизаций.Журнал освещает жизнь и деятельность братских коммунистических и рабочих партий за рубежом. Регулярно печатает очерки, обзоры республиканских, краевых, областных, районных и многотиражных газет, радиопередач, дает аннотированные указатели новых книг, хронику жизни парторганизаций.«Политическое самообразование», — так называется ежемесячный журнал ЦК К П С С , который рассчитан на работников партийного аппарата, пропагандистов и всех лиц, занимающихся политическим самообразованием.Журнал призван оказывать помощь ' читателям, изучающиммарксистско-ленинскую теорию, а также местным партийным организациям в руководстве партийным просвещением и политическим самообразованием коммунистов.Публикует теоретические статьи, лекции и консультации по политической экономии и конкретнойэкономике, диалектическому и историческому материализму, истории К П С С , по вопросам методики и практики партийной пропаганды. Дает методические советы консультантам, руководителям кружков и семинаров, читателям, занимающимся политическим самообразованием. Печатает материалы справочного характера и з , жизни Советского Союза, социалистических стран и других зарубежных государств.
На все эти и многие другие газеты и журналы гpaждaJнe нашей области могут подписаться на подписных пунктах, постоянно действующих во всех конторах и отделениях связи, а также специально созданных на период новогодней подписки на фабриках и заводах, в совхо.эах, колхозах леспромхозах, в учебных заведениях, а также у общественных распространителей и почтальонов.
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В Д О Б Р Ы Й  П УТЬНа Томском электромеханическом заводе мы встретили Валю Майер, выггускницу 4-й средней школы г. Томска. Русоволосая, стройная семнадцатилетняя девушка вошла в кабинет начальника отдела кадров. Теперь ей особенно отчетливо вспомнились события последних месяцев и бесконечные споры с одноклассниками *на самую волнующую тему: «Куда пойти дальше?». Каждый уже мечтал о чем-то определенном, старался представить товарищам свою мечту с наибольшей реальностью, найти и показать друзьям все привлекательное в своей будущей работе.Уже давно на уроках физики Валя все больше увлекалась электротехникой, с этими занятиями она связывала свое будущее. Так родилась мечта поступить на электротехнический факультет института инженеров железнодорожного транспорта. Затем — пора вступительных экзаменов и... горькая неудача — не прошла по конкурсу.Было два выхода: первый — сидеть дома и основательно подготовиться к вступительным экзаменам будущего года и второй — идти работать. Валя сделала правильный выбор. Она пришла на завод.— А  через два года обязательно пойду учиться в институт, —  ̂сказала она Славе Марковне Симкиной, начальнику отдела кадров.—■ Пойдешь в механический цех учеиицей токаря? — предложила она Вале. — А  через несколько месяцев будешь работать самостоятельно.Вторая половина дня Вале запомнится на всю жизнь. В 4 часа дня она впервые вошла на свой завод, в свой цех, в свой коллектив.Механический цех — один из передовых на заводе, здесь хороший дружный коллектив. И  новый Валин учитель — Николай Белянкин — высококвалифицированный токарь. Ясная дорога открывается перед Валей Майер. “̂ Она сделала свой первый шаг в трудовую жизнь, и хочется от всего сердца пожелать ей: «Добрый путь тебе. Валя!». НЕСТЕРЕНКО.

Знакомьтесь: экипаж „Владивостока"

■ i l i

Капитац парохода В. А. Ча- 
совских.

Последний гудок. За кормой осталась пристань с провожающими. «Владивосток» взял курс на Кар- гасок.Это двухпалубное комфортабельное судно сделано по заказу
В ногу с требованиями жизни

В!

На-заводе «Сибэлектромотор» тру-| дится около 200 учащихся школы рабочей молодежи № 7. Как правило, они показывают пример высокопроизводительного труда, хорошо ведут себя на производстве и в быту. Ученица восьмого класса Нина Крикун работает обмотчицей в шестом цехе. Девушка зарекомендовала себя не только трудолюбивой производственницей, но и- умелым организаторо.м производства. Она является вожаком бригады, которая одной из первых завоевала высокое право называться коллективом ко.м.чунистического труда. Hiffly уважают за чуткий, отзывчивый характер, за то, что она превыше всего ставит интересы коллектива, глубоко знает технологию производства, может оказать товарищам помощь в работе советом и делом. Десятиклассница Мария Кузина —  ударница коммунистического труда. Учащийся 10-го класса Иван Долгополов — один из лучших слесарей в цехе № 8. Он ч.тен цехового комитета профсоюзной организации, входит в состав жилищно-бытовой комиссии горисполкома.Подобных примеров можно привести много. Из 500 производственников, обучающихся в этой школе, большинство является передовыми людьми на производстве.—  У  нас стало обычным такое явление: если рабочий поступил учиться, он быстро улучшает свои производственные показатели, —  рассказывает секретарь партийной организации завода «Сибэлектромотор» тов. Кантонистов.И это не случайно. Школа дает рабочим многое’. Коллектив преподавателей настойчиво добивается того, чтобы учащиеся умели применять полученные знания в груде, в повседневной жизни, чтобы теоретические положения становились у них твердым убеждением, оружием в борьбе за решение задач коммунистического строительства. Все дисциплины учебной программы тесно увязываются с те.ми вопросами, которые производ- ственника.м приходится повседневно решать в работе.Преподавание ведется так, чтобы учащиеся не только расширяли свои общеобразовательные знания, но и повышали производственную квалиф'икацию, становились мастерами своего дела. Преподаватель физики Владимир Никоно- вич Редько, например, побывал на заводах «Сибэлектромотор», электроламповом, электромеханическом, познакомился с производством. Проводя занятия, он рассказывает, на каких участках производства находят применение те или иные физические законы, как ими нужно пользоваться. Знакомя девятиклассников с устройством металлического термометра,В. Н. Редько напоминает ученикам, что по этому же принципу работают изготовляемые на заводе «Сибэлектромотор» терморегуляторы для электроутюгов, подробно разбирает их устройство. При изучении таких тем, как ковка, штамповка, прокатка и волочение металла, тов. Редько широко использует примеры из опыта работы литейного цеха завода «Сиб- электро.мотор».На первый взгляд, кажется, что вопросы биологии не имеют прямого отношения к работе на заводах. Но

преподаватель Бронислава Соломо- носятся на школьную доскр почета.новна Мандель находит «точки со прикосновения» с заводским производством. На уроках биологии, кроме общетеоретических вопросов, которые необходимо знать каждому человеку, подробно изучаются вопросы гигиены труда, техники (безопасности.Многому можно научиться на уроках математики у преподавателя Глафиры Георгиевны Нохриной. Она сама хорошо знает специфику работы на томских предприятиях, большинство задач по изучаемым материалам составляет так, чтобы в них находили прямое отражение требования производства.Преподаватели истории и географии при изучении проблем коммунистического строительства подробно рассказывают о семилетних планах развития томских предприятий, о значении выпускаемой здесь продукции для народного хозяйства нашей страны.Тесная увязка изучаемых дисциплин с задачами производства помогают учащи.мся более глубоко уяснить сущность общетеоретических вопросов, содействует повышению усле- ваемости, плодотворно сказывается на работе производствеяников.Коллектив учителей настойчиво совершенствует методы преподавания, отбрасывая все, что себя не оправдывает, изыскивая новые формы работы, Здесь введено изучение вопросов, касающихся организации труда на промышленных предприятиях. По просьбе учащихся организованы кружки по изучению токарного и слесарного дела. В прошлом году 50 токарей и 30 слесарей, занимавшихся в кружках, повысили свои производственные разряды. ^В тесной связи с конкретными задачами производства проводится вся воспитательная работа, общественные мероприятия. Интересно прошел, например, тематический вечер «Учиться никогда не поздно». Выступившая на вечере с докладом преподаватель Е. И. Шашкина рассказала о том, какое значение имеет учеба для тех, кто трудится, как она помогает решать задачи семилетнего плана. Тов. Шашкина привела ш ого конкретных примеров плодотворного применения учащимися полученных знаний в практической работе, призвала их настойчивее бороться за выполнение задач семилетки на каждом участке. Выст! пившие затем слесарь завода «Сибэлектромотор» тов. Гоголинский и другие передовики производства поделились опытом своей работы, рассказали о том, как они добиваются успеха в борьбе за повышение производительности труда и улучшение качества продукции. 'Проводятся вечера-встречи учащихся с передовиками производства. На одном из таких вечеров выступили рабочие шестого цеха завода «Сибэлектромотор», бригадиры бригад, получивших право называться коллективами ко.чмунистического труда.Широко используются в целях пропаганды достижений передовиков производства средства наглядной агитации и другие формы агитационномассовой работы. Имена отличников учебы, добивающихся высокой производительности труда, активно уча- (У^вующих в общественной работе, за'

Об их производственных показателях делаются сообщения на классных занятиях, собраниях, в стенных газетах.Школа держит крепкую связь с предприятиями, на которых трудятся ее ученики, ежемесячно получает данные об их работе, , об участии в общественной жизни. Это главный «барометр», который позволяет безошибочно судить о действенности обучения и воспитательной работы, выявлять промахи и упущения, своевременно принимать меры для устранения недостатков. На заводе «Сибэлектромотор» создана комиссия содействия школе. Члены ее следят за тем, как идут учеба и труд производственников, помогают школе в проведении воспитательной работы.В решении наиболее трудных вопросов воспитания большую помощь оказывают коллективу учителей цеховые партийные, профсоюзные и комсомольские организации. Зачастую вмешательство общественности бывает решающим. «Трудным» был, например, ученик девятого класса тов. Степичев. Учился он средне, а главное работал плохо.Классный руководитель Г. *А. Лукина побеседовала с руководителями профсоюзной организации третьего цеха завода «Сибэлектромотор», где работает тов. Степичев. Его поведение обсудили на общецеховом собрании. Товарищи по ■ работе заявили Степичеву:—  Оемилетний план— кровное дело для каждого из нас. Чем лучше мы будем работать сегодня, тем успешнее пойдет дело завтра.Это была главная мысль, которую высказали все, кто выступал на собрании. И она глубоко запала в сердце юноши. Тов. Степичев стал настойчивее бороться за повышение производительности труда, больше внимания уделять учебе. Он успешно закончил девятый класс, сейчас является хорошим производственником.По просьбе коллектива учителей вопросы учебно-воспитательной работы выносятся на обсуждение партийных бюро промышленных предприятий. Члены партбюро завода «Сибэлектромотор», например, оказывают школе помощь в разработке учебной программы, в организации учебного процесса. Недавно во всех цехах завода были проведены открытые партийные собрания, где обсуждались задачи дальнейшего укрепления связи школы с производством. На собраниях выступили учителя, классные руководители. Они не только поставили задачи перед производственниками, но и попросили их высказать свои претензии, внести предложения по дальнейшему улучшению учебной работы. Все ценные предложения были обсуждены на заседании педагогического совета, в соответствии с ними внесены дополнения в учен ую  программу.С каждым годом растет в школе число учащихся. Если в прошлом году здесь занималось 400 производственников, то нынче их стало более 500.. И коллектив преподавателей стремится все сделать для того, чтобы калсдый их воспитанник получил максимум знаний, стал в первые ряды борцов за выполнение задач се- i милетки. И. А Н У Ф Р И Е В .

Советского Союза руками венгерских друзей. Идет его первая навигация. Обслуживает корабль молодая команда, борющаяся за звание коммунистцчеекой.Все они —  тридцать восемь человек во главе с капитаном Виктором Антоновичем Часовских —  дружный, спаянный коллектив. Благодаря их стараниям всюду чистота и порядок, внимательное и заботливое отношение к пассажирам.«Проводя начало отпуска на вашем паро.ходе, совершающем свой первый рейс, выношу искреннюю благодарность за внимательное и чуткое отношение к пассалсирам капитану и всей команде»,—  пишет в книге отзывов тов. Степанова, заслуженный врач РСФСР из города Колпашево.Теплые записи оставили студенты, пионеры, семья Расторгуевых из Томска, доцент Алтайского сельскохозяйственного института Л. Г. Зальманов, пенсионерка Л. А . Гурьенкова из Новосибирска и многие другие. И, действительно, экипаж этого заслуживает.«Было бы очень хорошо, если бы на всех пароходах придерживались таких правил, какие мы встретили на «Владивостоке» —  таково общее м'нение....Быстро опускаются осенние сумерки. Из салона доносятся звуки пианино. Кто-то из пассажиров играет «Подмосковные вечера». Окна в салоне открыты, ветерок колышет шелковые занав'сски. Над сибирской рекой несется мелодия песни.За столиком склонились шахматисты —  разыгрывается очередная партия шахматного турнира среди команды парохода.Виктор Горюнов только что сдал ва.хту и вышел на палубу. Далеко, далеко под самый горизонт убегает водная гладь, обрамленная лесом. Задумался матрос. Осуществилась его давнишняя мечта, и, видимо, неплохо справляется он со своими обязанностями, если хдд- лит его сам капитан. Еще в преш-

в затоне. С начала навигации его зачислили матросом на пароход «Владивосток»....Четко работают двигатели. В машинном отделении несет вахту второй помощник механика Василий Ганцов. Он посматривает на стрелки приборо'В. Все нормально. Ритмично- двигаются шатуны.Анатолий Еунгурцев —  старший кочегар, но ему не приходится бросать лопатой уголь в толку, потому что ни лопаты, ни угля на пароходе нет. Котел работает на жидком топливе, которое подается через форсунки и сжигается в топке. Там —  ВЫСОКО над котлом —  есть водомерное стекло, и Анатолий следит за показаниям-и.Анатолий, несмотря на молодые годы, считается опытным кочегаром.Много можно рассказывать о каждом члене экипажа, об их работе, отдыхе.Хорошо трудятся речники. За время навигация перв'Выполняется план перевозки пассажиров. Идет борьба за эконом-ию топлива, смазочных материалов. Строго по расписанию проходят все рейсы. Среди членов коллектива организовано соревнование по профессиям. В красном уголке висит график выполнения суточных и вахтенных заданий, отмечается труд каждого.По результатам соревно-вания победителями признаны второй штурман тов. Родионов, рулевые тт. Кудинов, Гавор, проводницы >т. Ткаченко, Николаева, матросы ■ тт. Козлов, Горюнов, второй помощник механика тов. Ганцов, кочегар тов. Кунгурцев.Владивостокцы без отрыва от производства учатся в те.хникуме и институте. Первый штурман Николай Сникеев —  второкурсник Новосибирского института инженеров водного транспорта. Главный механик Леонид Подмальков —  студент этого же вуза, на третьем курсе. В речном техникуме учатся Виктор Ганцов и Геннадий Мо- лижов.
■ Л'

»>«

Помощник механика В. Ганцов.

лом году, после окончания десятого класса, Виктору так хотелось попасть на большой па-роход, а потом уже —  в институт водного транспорта. И парень добился своего: приехал из родного Сталина- бада в Новосибирск, стал слесарем

Когда судно становится на длительную стоянку, команда идет в кино или на концерт.Хороший, спаянный коллектив на пароходе «Владивосток».
В . К А З А Н Ц Е В .Фото автора.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„ Р Я Д И  Ф О Р М  Ы “
Так назывался материал, опуб

ликованный в нашей газете 9 сен
тября. В нем рассказывалось о 
запущенности массово-политиче
ской работы среди тружеников ры- 
боартелей имени Сталина и «Со
ветский Север» Александровского 
района.

Н о в 1 Я

м у з ы к а л ь н а я
ш к о л ав  селе Парабель открывается детская музыкальная школа. Срок обучения — семилетний. В ней будут обучаться игре на пианино и баяне дети рабочих, служащих, колхозников.Школа приобрела музыкальные инструменты.

А. ВЯЛОВ.

Как сообщили в редакцию из 
Александровского райкома КПСС, 
корреспонденция «Ради формы» 
обсуждалась на партийных собра
ниях колхозов имени Сталина и 
«Советский Север». Факты, изло
женные в ней, подтвердились. 
Приняты меры для усиления мас
сово-политической работы среди 
трудящихся поселков.

Передовые шоферыХорошо прудится 'В колхозе имени Дзержинского Кожевниковского района шофер В. Юнгблюд. Не считаясь со своим отдыхом, в отдельные дня он вывозит почти по 300 центнеров зерна.В соревновании колхозных шоферов В. Юнгблюд занимает первое место. Над кабиной его машины прикреплен переходящий флажок —  «Лучшему шоферу». Имя тов. Юнг- блюда занесено на колхозную доску почета. Хорошо также трудтггся и шофер Н, Вторушпн из этого же колхоза. Н. Вторушин на перевозке зерна выполняет задание на 120— 130 процентов. Ему также вручен переходящий флажок.
И. К А З А КО В .

Сад Перова гибнетв Томске одним из первых, 50 лет назад, пионером садово'дства суровой Сибири выступил Николай Васильевич Перов. На бывшем болоте и развалинах кирпичного завода он вырастил чудесный сад.Много прекрасных яблонь, груш, вишни и других фруктовых деревьев и кустарников растет в саду Перова. Есть яблони, которым нынче исполнилось 50 лет. Сейчас доспевают крупные, сочные яблоки до полкилограмма весом каждое. Но это только возле самого дома, где их охраняют. Дальше в саду все плоды были растащены еще тогда, когда они только начали наливаться.4 июня этого года мы уже писали Б областной газете «Красное знамя», как варварски уничтожается этот ценнейший заповедник культурньн?* европейских сортов фруктовых деревьев. Правда, работники электромеханического завода сейчас не льют помои в сад и не сбрасывают туда мусор, но они ничего и не сделали, что обещали, когда после сигнала в газете завод взял шефство над садом. Поговорили, пообещали, дали ответ в газету и ... забыли о саде.А сад гибнет. Сорняки заглушили деревья. Николай Васильевич не в состоянии вырезать сухие, погибшие от мороза ветки. Тяжелый недуг приковал его к постели. Все лето провел садовод в клинике. А тем временем любители поживиться чужим трудом проторили в саду тропы. Мало того, что браконьеры разворовали все плоды', предназначавшиеся для выставки, они ломают деревья.С болью говорит о своем гибнущем саде старый мичуринец:—  В саду можно было бы воспитать сотни людей из поколения будущих преобразователей природы.Не так уж много надо сделать, чтобы сласти сад: надо огородить его, прополоть, взрыхлить землю под деревьями, в междурядиях, обрезать засохшие ветки. Это под силу сделать и коллективу мичуринцев электромеханического завода им. Вахрушева и педагогическому институту, которому Николай Васильевич помогал много десятков лет.Если же общество тчур и ац ев шефствующего предприятия не в силах помочь Николаю Васильевичу, может, найдется в городе другой шеф?Правильно бы сделали комсомольцы областного центра, если бы взяли шефство над садом. Надо спасти этот чудесный сад от гибели. Ведь он по праву является гордостью нашего города.
Е . ПОНОМ АРЕ Н КО .

А рядом работают 
иначе...Много нового узнали участники совещания по обмену опытом погрузки круглого леса плавучими кранами ПК-10, которое состоялось в комбинате «Томлес» с участием сплавщиков других экономических районов и работников научно-исследователь

ских учреждений. Подробно рассказали о своей работе представители Усть-Нулымокой и Нарымской сплавных контор. Сотрудник ЦНИИ лесосплава сообщил о передовых методах отгрузки, о работах института над грейферами нового образца, автома- тггческими измерителями объема леса и други.ми приспособлениями. Сплавщикам понравилось это совещание. А нельзя ля провести подобный обмен опытом по шпаяопилению?Шпалозаводы нашей области работают по-разному. На Томском, Аси- новском, Кожевяиковском шпалозаводах есть механические кантователи, а в Каргаске, Парабели, Ергае тюльку кантуют вручную. В Нарыме, Вер- тикосе нет самосбрасывателей шпал, которые есть в Ергае.На большинстве шпалозаводов нет вторых подвесных лнл, что снижает проязв'одительность труда при распиловке тюлек, нет усовершенствованных раскряжевочных станков по разделке бревен на тюльки. Все эти механизмы и приспособления давно изобретены, они работают, быть может, на соседнем шпалозаводе, но нико'му. не приходит в голову посмотреть их устройство и изготовить собственными силами. Люди просто не знают о их существовании.А инженер по шпалопилению комбината «Томлес» тов. Изергин об этом знает, но у него не хватает желания или разворотливости, чтобы хорошо наладить обмен опытом. Между тем, такой обмен опытом может повысить производительность труда, улучшить качество продукции, облегчить труд людей.
В. ЗУ Б А Р Е В , 

мастер К р а сн сяр ско го  рейда 
Е р га й ско ге  леспромхеза.

РуК0 В0 ДИТ8 1 И
колхоза

отмалчиваютсяУже длительное время жители села Балашевский Шегарского района не имеют возможности прослушать по радио последние известия и другие передачи. В поселке неисправен радиоузел. Колхозники уже много раз обраша.тись в правление сельхозартели «Молот» с просьбой обеспечить нормальную работу радирузла. Руко- водтПели колхоза либо отделываются обещаниями, либо отмалчиваются.
А. К О Б Ы Л И Н С К И Й .

В Доме культурь?... 
затишьеВ зимнее время в Парбигском районном Доме культуры работали кружки художественной самодеятельности, проводились занятия университета культуры. Но с весны наступило заташье. Культмассовая работа сведена к демонстрации кинофильмов, к проведению вечеров танцев.

Ю. АГАФ О НО В.

Короткие сигналыЭлектролиния, дающая свет домам №№ 23, 25 и 27 по улице Осипенко г. Томска, находится в запущенном состоянии: столбы держатся на временных подпорках, изоляторы сорваны. Необходимо отремонтировать электролинию.
Г . Л Е Щ Е Н К О В А , А . ГА В Р И Л О В .***Многие томичи с удовольствием отдыхают в сквере на площади Революции. Но охраны «зеленого друга» здесь нет. Дети и даже взрослые, собирая «урожай» с ранеток и боярки, ломают ветви деревь'йв и кустарников. Нужно усилить охрану зеленых насаждений, а виновных в их порче строго наказывать.

В . У Д О В И Ч Е Н К О .

ТОМИЧИ НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

ПО СЛЕДАМ одной ФОТОГРАФИИПоблекший снимок. Человегг целиком поглощен работой: на лице его внимание, сосредоточенность.Краткая подпись повествует: «Клиника нервных болезней Томского медицинского инсти- т.ута. Профессор Л . И. Оморо- ков за обработкой мозга, удаленного при операции».Еще несколько скупых строк текста, поясняющего, что этот ученый выявляет причину особой формы эпилепсии, при которой в мозгу больного возникают воспалительные процессы. Путь к излечению — хирургическое вмешательство, удаление мозговых опухолей. Сообщение на эту тему Л. И . Омороков делал на съездах врачей в Харькове в 1934 году и в Москве — в 1935 году.Вот и все, о чем рассказала своим читателям четверть века назад газета «Красное знамя».Интересно, но лаконично.

В «День мира — второй» нам удалось навести справки, разыскать профессора Леонида Иваиовича Оморокова, узнать некоторые подробности из его жизни и деятельности.Леонид Иванович с 1936 года — в Казанском медицинском институте. Вначале клиника там была не устроена, всего на 30— 40 мест. Сейчас — большой стационар. Создана лаборатория, где проводятся работы по гистологии и гистопатологии нервной системы.Профессор Л . И . Омороков продолжает плодотворно тру. диться. За четверть века медицинская наука шагнула вперед семимильными шагами. В нашей стране наступление на болезни ведется широким фронтом, планово.Хирургическое вмешательство при заболеваниях особой формой эпилепсии оправдалось.За заслуги в развитии отече

ственной медицины, за долголетнюю деятельность на благородном поприще Леонид Иванович Омороков удостоен высоких правительственных наград— ордена Ленина, медалей. Под его руководством работники клиники защитили две докторские и восемь кандидатских диссертаций. Недавно общественность Казани отметила большую дату в жизни не.уто- мимого ученого и педагога — его семидесятипятнлетний юбилей.— О Томске я сохранил най- лучшие воспоминания, — говорит по телефону профессор.— С  этим научным центром связано начало моей профессорской работы. Здесь я бывал и после переезда в Казань. Довелось мне возглавлять государственную экзаменационную комиссию в Томском мединституте. В Томске у меня немало

коллег. Например, Николай Иванович Ш.убин — -заведующий кафедрой нервных болезней, доктор Борис Петрович Боржик и другие. Хочется ’ от души пожелать им доброго здоровья, успехов в научной работе. ^Сейчас в издательстве Т(Ж- ского государственного университета готовится к печати учебник по нервным болезням. Автор его — Леонид Иванович Омороков. Учебное пособие сопровождено положительным отзывом С , Н . Давыденко — известного невропатолога, восьмидесятилетие которого отмечали нынче ленинградцы. Это — третье издание книги. Редактирует ее доктор В. П. Бор. жик. Учебник, который выйдет = свет в будущем году, — х о р о ш и й  подарок для студентов- медиков.
А. СОКАЛЬСКИИ.

На колхозных и совхозных полях нашей области трудятся тысячи горожан —  студентов и учащихся учебных заведений г. Томска, рабочих и служащих томских предприятий и учреждений. О том, как они работают, рассказывается в письмах, присылаемых в редакцию.Секретарь парторганизации колхоза имени XIX партсъезда Туган- ского района П . Е. С айнаков  сообщает: «В бригаде INI 1 нашего колхоза трудятся учащиеся Томского педагогического училища. С раннего утра и до вечера работают будущие воспитатели подрастающего поколения. Дождь им не помеха. И где бы они нн трудились: на копке картофеля, подработке зерна или у комбайна —  везде учащиеся выполняют нормы выработки и не сидят без дела. Особенно хорошо работают JI. Щегловская, И. Попова, Л. Ромашова, Л. Козяева, 3. Носкова».Работница завода резиновой обуви К . А там ан овская  в своем письме рассказывает о том. что рабочие завода оказали большую помощь Зор- кальцевскому совхозу в уборке картофеля. Особенно отличились бригады коммунистического труда из10-го цеха.В Корниловском совхозе убирали картофель рабочие и служащие Томской пристани. Об этом сообщает 
И. Хлуднев.«Лучше всех* работал коллектив участка Черемошники. —  пишет 
он, —  хорошо потрудились коллек-

(Обзор писем 
трудящихся)тивы речного вокзала, жилищно- коммунального отдела и другие».Агроном Тахтамышевского совхоза Л . Демина благодарит работников облпрофсовета и обкомов профсоюзов за помощь, которую они оказали на уборке картофеля.Заведующая клубом Псросинского откормсовхоза Е. Трофимова сообщает, что к ним на копку картофеля приезжали работники административно-хозяйственного отдела, управления легкой и пищевой промышленности, базы материально-технического снабжения и других управлений совнархоза. Несмотря на плохую погоду, все томичи работали хорошо и убрали картофель с большой площади. На уборке правильно были расставлены люди и техника. Администрация сов.хоза довольна работой томичей и благодарит их за помощь.«У нас в Рыбало-вском совхозе на Петропавловском участке работали томичи. —  рассказывают^ агроном т. П оп а д е й ки ка  и бригадир т. К он о 

вал ов.— Среди многих коллективов нам хочется отметить учащихся Томского ремесленного училища № 2. Они приезжали к нам дважды. Этот дружный коллектив выкопал картофель с 10 гектаров при хорошем качестве работы. Спасибо вам, дорогие товарищи, за оказанную нашему с о в х о з у  помощь».415 студентов Томского инженерно-строительного института помога

ют совхозам Молчановского района убрать урожай и заготовить корма для скота Об этом сообщает в своем письме' Д. Лобанов.Группа студентов под руководством П. К .' Кудрявцева вытеребила более 50 гектаров льна. Особенно хорошо потрудились Тамара Клименко (.'’веньрвая), Александр Тё, Виктор Урусов и другие.Б этой бригаде заболел шофер бенз'ОВ'Оза. Студент Н. Коыеин. имея трудовой производственный стаж, заменил его,В селе Афанасьевка Молчановского совхоза работает группа студентов под руководством Т. Н. Лукья- ненпк. П здесь многие студенты хорошо зарекомендовали себя. Однажды Г*ладимир Новиков и Владимир Биб- лиев работали в ночную смену на прицепе, а Эдуард Собко, Впктор Холопов —  на зерносушилке. И когда потребовались люди для уборки Сент, они добровольно пошли работать и днем, а в ночь —  опять в СБОЮ смену. Студент Генна.тий Мши.’ц НИКОЕ, отработав день грузчиком, ночью .заменил больног.т кочегара. Софья Ким, Наташа Смирйо- га, Людмила Косс отличаются на те- ребтегйи льва.10 студентов с энтузиазмом взялись электрифицировать село Афа- насьевку. Они с'амп подготовили 90 столбов, подвезли их, выкопали ямы, а еейчас производят монтаж липки.Можно привести еще много по» добных ппимерор В ка:к.тпй группе есть хорошие, трудолюбивые студенты.
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XV СЕССИЯ генеральной’ассамблеи ООННЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАОС). Сегодня на утреннем пленарном заседании Генеральной Аесамблюи ООН продолжалась общая дискуссия. Первым выступил министр вностраиных дел Судана Ахмед Хейр.Ахмед Хейр заявил, что XV  сессия останется важной вехой в истории Организации Объединенных Наций Прием новых независимых государств, родившихся в результате освободительного движения в Африке, сказал он, —  действительио историческое событие.Касаясь проблемы разоружения, министр иностранных дел Судана указал, что опасность гонки вооружений слишком очевидна, чтобы ее следовало подчеркивать. Он выразил надежду, что будут приложены усилия для возможно скорейшего во- зобновлешгя переговоров по разоружению с целью конструктивного решения проблемы всеобщего и полного разоружения под аффективным международным контролем.Делегат Судана поддержал предложение СССР о восстановлении законных прав Китая в ООН, заявив, что это поднимет эффективность Организации. Касаясь положения в Конго, Хейр указал также, что вопрос о правительстве Конго должен решать сам конголезский народ.Остановившись на положении в Алжире, глава суданской делегации заявил, что алжирский народ, который так долго и так отважно сражается за свое справедлив-ое дело̂ , не капитулирует перед французской броней, потому что на его стороне правда, а правда в конце концов побеждает. Утверждение французского правительства о том, что Алжир является частью Франции, —  это фарс. Алжирский вопрос должен быть решен путем референдума алжирского народа под эридой ООН.Министр иностранных дел Судана настаивал на справедливом решении вопроса об арабских беженцах из Палестины. Отметив, что положение в Омане является источником международной напряженности, Хейр потребовал, чтобы право оманского народа на самоопределение уважалось.Подчеркнув, что Судан придает большое значение внешней торговле, Хейр высказался против торговых блоков и группировок, подобных «общему европейскому рынку» и «зоне свободной торговли».После выступления представителя Судана Генеральная Ассамблея перешла к следующему пункту повестки дня утреннего заседания —  обсуждению проекта резолюции Ганы, Индии, Индонезии. ОАР и Югославии и поправки делегации Австралии к этой резолюции. Внесенный несколько дней назад проект резолюции пяти стран содерлсит просьбу к президенту США Д. Эйзенхауэру и Председателю Совета Министров СССР Н. С. Хрущеву возобновить прерванные ранее контакты в целях разрешения путем переговоров наиболее важных вопросов. Так называемая поправка Австралии предлагает «возможно скорее» возобновить совещание на высшем уровне четырех держав. Вместе с тем, она является завуалированной попыткой свалить вину за срыв совещания в верхах на Советский Союз, подчеркивая, что три западные державы заявили о своей готовности к возобновлению перегов'оров.Это стало особенно ясно после выступления премьер-министра Австралии Мензиса, который утверждал, что совещание на высшем уровне в Париже не началось потому, что Советский Союз «не захотел» принять в нем участие. Менэис всячески старался обелить политику западных держав и особенно известную роль Соединенных Штатов в срыве совещания на высшем уровне. Возражая против проекта резолюции пяти, Мензис заявил, что ее принятие может создать впечатление, что «президент США был единственным камнем преткновения».Махмуд Фавзи. министр иностранных дел ОАР —  одного из государств —  авторов проекта резолюции пяти, внес небольшую поправку к этому проекту, в которой предлагается заменить формулировку «просит президента США и Председателя Совета Министров СССР» словами «выражает надежду на то, что президент США и Председатель Совета Министров СЮСР» возобновят свои контакты.Выступая в поддержку резолюции пяти, президент Ганы Нкрума решительно высказался против австралийской поправки. Он подчеркнул, что фактически австралийская поправка —  это самостоятельная резолюция, которая совершенно не соответствует духу резолюции пяти. Поэтому, заявил Нкрума, мы призываем Австра.чию снять свою поправку. В противном случае, подчеркнул он, авторы резолюции пяти и те. кто их поддерживает, будут голосовать против австралийской поправки.Представитель Непала Саха также высказался против предложения Австралии. Эта так называемая поправка, сказал он, проникнута духом холодной войны и желанием дать оценку лишь одной стороне провала со- В'ошания на высшем уровне.Премьер-м'инистр Индии Неру заявил, что от австралийской поправки веет духом холодной войны; о-на не может привести к достижению положительного решения.На этом утреннее заседание Генеральной Ассамблеи закрылось.НЬЮ-ЙОРК. 5 октября. (ТАСС). В 15 часов 25 минут по нью-йоркскому времени (в 22 часа 25 минут по московскому времени) началось дневное заседание Генеральной Ассамблеи ООН.

Еа дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН продолжалась общая дискуссия. Глава делегации Боливии Федерико Альварес Плата заявил, что для стран Южной Ам-ерики важнейшее значение имеют проблемы обеспечения их эконо- мичеекото ра-звития. Проблема помощи экономическому развитию латиноамериканских стран, сказал о-н, ставится давно, но до сих пор она не разрешена.Говоря о внешней политике своей страны, глава боливийской делегации заявил, что правительство Боливии с сим1}атией относится -к борьбе народов за свою свободу и независимость. Те, кто говорит о незрелости колониальных народов, о неспособности их взять власть в свои руки, сказал он, оскорбляют эти народы. В заключение Альварес Плата подчеркнул настоятельную необходимость для всего человечества осуще- ств-ить разоружение.Премьер-министр Австралии Мен- зис взял на себя черную задачу по открытой защите «идеалов» империализма. Он призывал колониальные -народы «выбросить из сердец ожесточенность» и забыть об империализме. Коснувшись колониальных владений Австралии в Новой Гвинее и Папуа, Мензис заяв1ил, что предоставление им незанисимосш было бы «преступным актом».Премьер-министр Австралии на словах выразил озабоченность наличием угрозы миру во веем мире. Он заявил, что холодная война усиливается я  что бо-льшинство делегатов прибыло на сессию в надежде, что напряженность может быть уменьшена. Однако, грубо извращая истинное положение вещей, он выдвинул чудовищное обвинение в адрес Советского Союза, заявив, что будто бы именно он несет главную ответственность за холодную войну и, что якобы глава советской делегации «занялся разжиганием холодной войны, обостряя напряженность». Деятельность генерального секретаря ООН, который верно служит интересам реакции и колониализма, была охарактеризована им как выдающаяся и пользующаяся по-лным доверием Австралии.Мензис выступил против советского предложения о замене поста генерального секретаря коллективным органом.Мензис опять-таки на словах высказался за мирное сосуществование социалисгическях и кашгталисгиче- с ш х  государств, но утверждал, что этому якобы мешают коммунистические страны. Так, например, он не постеСн-ялся заявить, что непосредственная угроза агрессии в районе Тихого океана происходит от «ком-Г мунистическото Китая». В заключе-1 ние Мензис коснулся проблемы разоружения. Он заявил, что инспекция -и разеружен-и-е неотделимы и что вопросы ядерного оружия и обычных вооружений должны решаться совместно. Вместе с тем, явно стремясь как-то обосновать отказ западных держав всерьез, по-деловому, решать проблемы разоружения, он доказывал, что вооружения не являются причиной международной напряженности.Постоянный представитель Филиппин в ООН Дельгадо выступил в качестве откровенного апологета агрессивной внешней политики СШ А. Он, в частности, оправдал наличие во̂ ен- ньвх баз США на территории Филиппин и участие этой страны в СЕАТО.Укоряя нейтралистские страны, филиппинский представитель ратовал за продолжение полигики военных союзов и «равновесия сил». Заключительную часть своей речи Дельгадо посвятил восхвалению «цивилизагорской роли» США на Филиппинах.Последним на дневном пленарном заседании выступил глава делегации Белорусской ССР К. Т. Мазуров. К моменту его выступления на заседание прибыл Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев. Ход общей дискуссии, заявил К. Т. Мазуров, показывает, что делегации многих государств прибыли сюда е искренним желанием активно способствовать достижению конструктивных решений в вопросах разоружения и по другим проблемам, стоящим перед ООН. Представители ряда западных стран, выступавшие е этой трибуны, уводят нас в дебри бесплодных словопрений. А тем временем их правительства проводят прежнюю политику холодной войны.С великой надеждой народы смотрели на 1960 год, ожидали, что он ознаменуется принятием таких международных решений, которые очистят небо от грозовых туч. Но западные державы, сказал К. Т. Мазуров, и прежде всего СШ А, растоптали эти надежды. Он обратил внимание Ассамблеи на то, что в нынешних условиях она должна принять такие решения, которые проложили бы дорогу к осуществлению радикальных мер в интересах всеобщего мира.Глава белорусской делегации указал, что особое внимание должно быть уделено самому актуальному вопросу современности —  всеобщему и полному разоружению. Мир, сказал он, нужен всем народам. Миром может не дорожить только тот, кто не испытал ужасов войны или в своих преступных целях пренебрегает интересами народов. Белорусский народ, заявил К. Т. Мазуров, хорошо знает, какие бедствия приносит вЬй- на. Он привел некоторые цифры, показывающие, какой огромный ущерб нанесла Белорусской Республике гитлеровская агрессия.Подчеркнув, что белорусский народ, так же как и народы других

цяалистических стран, направляет свои усилия на мирное строительство, К. Т. Мазуров привел убедительные цифры, показывающие достижения Белоруссии. В 1960 году в Белоруссии будет произведено промышленной продукции в 35 раз больше, чем в 1913 году, и почти в 4,5 раза больше, чем в довоенном, 1940 году. По уровню промышленного и сельскохозяйственного прО'ИЗ- водства на душу населения Белоруссия оставила позади многие капиталистические страны Европы и Америки. Например, в расчете на тысячу жителей в Белоруссии производится металлорежущих станков больше, чем в СШ А, Англии, Франции, ФРГ и Италии. Наш народ, продолжал К. Т. Мазуров, ощущает результаты своего мирного созидательного труда в быстром ро'сте благо'состояния, во все более полном удовлетворении своих материальных и культурных потребностей.Глава делегации Белорусской ССР выразил тревогу по поводу того, что реакциоиные влиятельные силы в западных странах стремятся обострить международные отношения, проводят политику холодной войны. Кое-кто, заявил он, приехал на сессию Генеральной Ассамблеи не с до'брыми намерениями, как это видно из не- кото'рых выступлений и предложений. В этой связи белорусский де- .чегат дал заслуженный отпор премьер-министру Канады, который грубо клеветал на Советский Союз. Только враги мира, представители капиталистических монополий, сказал он, позволяют себе клеветать на народы Советского Союза и других социалистических стран, ибо это один из их методов разжигания холодной войны.Белорусская ССР, заявил далее К. Т. Мазуров, глубоко заинтересована в незамедлительном решении всех проблем, которые порождают напряженность во взаимоотноше'циях между европейскими странами. Это особенно относится к проблеме мирного урегулирования с Германией. Указав на опасность проводимой западными державами политики вооружения Западной Германии, представитель Белоруссии останов'ился на выступлении на сессии Генеральной Ассамблеи премьер-министра Макмиллана. Странно видеть премьер-министра Велокобритании, сказал ои, в роли защитника перевооружения Западной Германии. Политика попустительства милитаризму и реваншизму в Западной Германии ставит под угрозу мир и* безопасность всех народов, в том числе и английского народа. Это опасная политика. К. Т. Мазуров привел факты, свидетельствующие о возрождении фашизма в ФРГ. Он, Б частности, сказал, что в Белоруссии хорошо помнят имя военного преступника Хойзингера. занимающего ныне пост командующего бундесвером и известного своими чудовищными злодеяниями во время войны. Возможно, правительства западньк держав, заявил К. Т. Мазуров, обольщаются надеждой вновь направить военную машину германского милитафизма на Восток. Но путь на Восток закрыт для агрессоров раз и навсегда. Социалистиче- сш е  страны располагают всем необходимым, чтобы дать сокрушительный отпор германским милитаристам и их военным союзникам.Глава белорусской делегации разоблачил и подверг резкой критике агрессивные действия Соединенных Штатов против Советского Союза. Тот, кто проявляет заботу о судьбах мира и безопасности народов, указал он, не 'может не осуждать акты агрессии против Советского Союза.

республик Советского Союза и со- Ассамблеи снова показывают, что западные державы не хотят осуществления всеобщего и полного разоружения, а стремятся подменить разо'ру- жение установлением контроля и нн- спекции, что на деле означало бы сбор шпионских сведений о социалистических странах. В этих усло'виях, заявил К. Т. Мазуров, невольно напрашивается вывод, что, видимо, для западных держав идеальным решением вопроса о разоружении было бы превращение ведомства Аллена Даллеса в международный контрольный орган. Почти два года, пользуясь всевозможными сотительяыии соображениями «технического» или же научного характера, США и Англия тормозят заключение договора о прекращении испытаний ядерного оружия.В этих целях президент США Эйзенхауэр на этой сессии Генеральной Ассамблеи выдвинул предложение о передаче части расщепляющихся материалов международной организации и постепенном прекращении производства расщепляющихся материалов. Однако эта мера не спасет человечество от атомной войны, так как США накопили уже достаточное количество ядерного оружия. В ^противовес этому Советский Союз предлагает ясную програм»гу: запрещение испытании и производства ядерного оружия, уничтожение средств его доставки, а также ликвидация военных баз на чулшх территориях. Глава белорусской делегация призвал всех делегатов одобрить советские предложения по разоружению. К. Т. Мазуров поддержал советские предложения относительно реорганизации ООН, как шаг,.направленный на оздоровление этой Организации и полностью соответствующий изменившейся обстановке в jmpe.Пора, сказал он, покончить с таким положением, при котором ООН используется как инструмент блока западных держав. Это —  международная организация, и в ее деятельности должны справедливо учитываться законные интересы всех стран —  членов ООН.К. Т. Мазуров отметил, что реорганизация ООН может рассматриваться как один из важных шагов по созданию условий для разоружения. Не может быть разоружения, сказал он, если не будет создан такой аппарат, который будет проводить решения в интересах всех.Глава белорусской делегации подчеркнул, что колонизаторы предпринимают сейчас отчаянные попытки сдержать стремительное развитие освободительного движения на Африканском континенте.Выступивший здесь премьер-министр Великобритании, продолжал он, сказал, что призыв СССР к ликвидации колониализма, совершенно устарел. Но В'есь мир знает, что народы Кении, Танганьики, Родезии, Юго-Западной Африки, Анголы, Мозамбика, Руанда-Уруиди —  в Африке, Гоа, Западного Нриана —  в Азии, Гвианы —  в Америке до сих пор томятся в ярме колониального рабства, лишены элементарных прав.На примере положения в Алжире и событий в Конго К. Т. Мазуров показал, что колониализм жив и что он усиленно приспособляется к новым условиям.ООН, сказал далее К. Т. Мазуров, обязана принять решительные меры для восстановления нормального положения в Республике Конго и создать условия, в которых могли бы беспрепятственно функционировать избранный народом 'парламент и единственное законное правительство, возглавляемое Лулгумбой.К. Т. Мазуров заявил, что делега- Белорусеии
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бремя налогов, которое несут на своих плечах трудящиеся капиталистических стран, открыло бы безграничные перспективы улучшения материального благосостояния людей. На убедительных примерах он показал, что действительным виновником срыва переговоров по разоружению являются Соединенные Штаты и их западные союзники, хотя они и пытаются переложить вину с больной головы на здоров^гю, обвиняя за срыв работы Комитета дейяти Советский Союз и другие социалистические страны, входящие в этот Комитет. Несмотря ни на какие препятствия, чинимые западными державами на пути достижения соглашения о разоружении, продолжал К. Т. Мазуров, Советский Союз на̂ - стойчиво добивается решения этой важной проблемы современности. Остановившись на выступлении Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи по вопросу о разоружении, белорусский делегат заявил, что новые предложения Советского Союза, изложенные в документе «Основные положения договора о всеобщем и полном разоружении», являются не только подробно разработанной программой по осуществлению всеобщего и полного ^разоружения тремя этапами, но и обеспечивают гарантию, что ни на одном из этих этапов никакое государство не получит военных преимуществ перед другими государствами. Все мероприятия по разоружению От начала до конца будут проходить под строгим и эффективным международным контролем, объем и характер которого будет в полной мере соответствовать каждому этапу разоружения.Однако выступления западных делегатов на этой сессии Генеральной

ция ьелорусеии полностью поддерживает Декларацию о предоставлении К. Т. Мазуров отметил, что осу- независимости колониальным стра- ществление всеобщего и полного ра- дз-jj д народам, в;несенную на рас- зоружения, как это предлагает Со-1 смотрение ООН советской делегацией, ветский Союз, облегчило бы тяжелое Додг Генеральной Ассамблеи, сказалон, состоит в том, чтобы покончить раз и навсегда с колониализмом —  этой позорной страницей в истории человечества.Отметив, что весь мир требует положить конец холодной войне, глава белорусской делегации заявил в заключение; никогда еще не была его ль велика ответственность ООН за поддержание мира, за будущее народов, как в наше время. Народы ожидают от нынешней сессии Генеральной Ассамблеи ООН действенных и решительных мер по укреплению международного мира и безопасности.Затем министр иностранных дм  Индонезии Субандрио ответил на вчерашнее выступление министра иностранных дел Голландии. Он показал полную несостоятельность его высказываний по вопросу о Западном Ири- ане. Мы, заявил Субандрио, провозгласили право и суверенитет нашего народа на все территории, принадлежавшие бывшей голландской Ост-Индии. Голландия, подчеркнул он, не выполнила соглашения о передаче суверенитета Индонезии. Более того, она систематически проводит подрывную деятельность против Индонезии руками тех, кто хочет сохранить свои владения. Разоблачая лицемерные разглагольствования колонизаторов о том, что они освобождают колонии, ^министр иностранных дел Индонезии заявил, что Голландия всеми силами препятствовала получению индонезийским народом независимости. В жестокой борьбе е колонизаторами. подчеркнул он, наш народ добился своей независимости.В заключение он заявил, что сохранение колониализма в Западном Ириане является постоянной угрозой миру.На этом дневное заседание закончилось.

Ш ii

*  ч „  р ?
ШШт

Германская Демократическая 
Республика —  первое в исто
рии Германии государство рабо
чих и крестьян. За 11 лет тру
дящиеся ГДР добились замеча

тельных успехов в борьбе за по
беду социализма.

Хойерсверда —  город строи
телей большого промышленного 
комбината «Ш варце пумпе», со

оружаемого в округе Коттбус. 
За пять лет, истекших с начала 
строительства, здесь выросло 
много жилых кварталов.(Фотохроника ТА СС).

Положение в Конго— |
Л О Н Д О Н , 5 октября. (ТАСС). Согласно поступающим из Конго сообщениям, колонизаторы продолжают плести заговор против законного правительства Патриса Лу- мумбы. Расходуются огромные денежные суммы, чтобы воссташо- вить депутатов конголезского парламента против правительства Лу- мумбы. Колонизаторам удалось за последние дни переманить на свою сторону некоторых депутатов парламента.По сообщениям западных информационных агентств, А . Сокго- ло — бывший министр коммуникаций в правительстве Лумумбы, переметнувшийся в самозванное правительство Илео, — заявил, что шесть депутатов парламента от партии «Национальное движение

Боевые части 
Пат ет -Лао  

освободили город 
М у  от -Пеунх а н о й , 5 октября. (ТАСС). Как передает Вьетнамское информационное агентство, ссылаясь на сообщения из Вьентьяна, боевые части Патет-Лао и лаотянские народные вооруженные силы освободили от мятежной клики Фуми Носава- на— Боун Оума город Муонг-Пеун, около 30 километров к юго-востоку от провинциальной столицы Са.м-Неа.Таким образом, во всей провинции Сам-Неа восстановлена законная королевская администрация в соответствии с вьентьянскими соглашениями 1957 года между королевским лаотянсюим правительством и силами Патет-Лао.

Конго» отказьшаются впредь поддерживать Лумумбу.Полковник Мобуту, солдаты которого не допускали до сих пор депутатов в здание парламента, после переговоров с Сокголо стал «изучать возможность» созыва парламента. Замысел колепшзато- ров и их агентуры заключается в том, чтобы путем угроз и подкупа вынудить парламент вьтразить недоверие правительству Лумумбы и «узаконить» государственный переворот.По сообщениям из Элизабетви- ля. среди клики марионетки Чомбе усиливаются раздоры и разногласия. Ставленники различных иностранных монополисгическихгрупп спорят между собой о том, кому подороже запродать право на дальнейшее разграбление природных богатств Катанги.Председатель «правящей» в марионеточном государстве Катанга партии «Конакат» Ндала Камбола обвинил Бельгию в том, что она хочет сохранить свою экономическую монополию над всем Конго, и пригрозил национализвровать компанию «Юньоя мвньер» и все бельгийские компанпи.Ндала Камбола заявил, что Катанга в дальнейшем будет просить экономическую помощь у Франции, Канады и Западной Германии и не станет допускать в Катангу бельгийский капитал.Чомбе поспешил намедлеяно опровергнуть по радио заявление Ндала Камбола, как «лишенное всякого значения», и утверждал, что последний не имеет никаких полномочий выступать от партии «Конакат».

Военные действия 
в Алж иреК А И Р , 5 октября. (ТАСС). В опубликованном здесь коммюнике верховного командования Алжирской национально-освободительной армии говорится, что потери французских войск в боях в Алжире за прошедшую неделю составили 509 человек убитыми и 484 ранеными.

У!Ничтожено 38 французских во
енных грузовых автомашин.

Базы бундесвера 
во ФранцииП А Р И Ж , 5 октября. (ТАСС). С тревогой и возмущением французская прогрессивная печать сообщает о первых последствиях согласия французского правительства на размещение во Франции западно- германских военных баз.«Западногерманским военным самолетам разрешено летать над Францией н совершать посадки на некоторых французских военных ̂  • аэродролюх», «Четыре батальона бундесвера прибывают вскоре в лагерь Мурмелон» (департамент Maip- на) — гласят заголовки в газетах «Юманнте» и «Либерасьон».В то же время газеты подчеркивают, что размещение западно- германских баз производится на основе «принципиальной догово- ренностя» до подписания соглашения по этому вопросу, которое должно состояться в конце этого месяца.

Провокационные планы 
США в районе 

Балтийского моряБ О Н Н , 4 октября. (ТАСС) Ссылаясь на сведения, получен- ные из военных кругов Ф Р Г, газе- , та «Франкфуртер рундшау» сооб- щает о намерении С Ш А  размес- ■ тить в Балтийском море свои военно-морские соединения. По примеру оперирующего в Тихом океане 7-го флота, пишет газета, С Ш А  намерены создать «балтийский флот; без балтийских портов», поддерживаемый авианосцем.

И З В ЕЩ Е Н И Е
Совет Томского городского народного университета культуры  

начинает занятия ф акультетов:
12 октября 1960 г. —  новейш ие достиж ения науки и тех-

(в Доме офицеров) ники по теме «Человек в космосе».
12 октября 1960 г. —  научного атеизма для верую щ их и

" * неверую щ их по теме «Как рЬждают- 
ся и ум инаю т боги» (происхож дение  
и сущ н ость  религии), 
общ ественно-политической ж изни  
по теме «М еждународное положе
ние».
поэзии и прозы по теме «Роман 
М. А . Ш олохова «Поднятая целина», 
театрального искусства и кино по 
теме «Театр и современность», 
изобразительного искусства по теме' 
«Как см отреть и оценивать произве
дения изобразительного искусства», 
музы кальной культуры  по теме  
«Любить и понимать музыку».

Начало занятий на остальны х ф акультетах в 8 час. вечера. Перед 
слуш ателями вы ступят видные учены е вузов, том ские писатели, 
реж иссеры  и артисты  облдрамтеатра.

Занятия в народном университете культуры  будут иллю стриро
ваться тем атическим и вы ставками, сопровож даться концертами, 
киноф ильмами.

(в Меж сою зном клубе) 
в 7 час. вечера.

17 октября I960 г. —
(в М еж сою зном клубе)

24 октября 1960 г. —
(в Доме культуры  ТЭМЗа) 
24 октября I960 г. —

(в облдрамтеатре)
27 октября 1960 г —

(в обллектории)

29 октября I960 г —
(в Доме офицеров)

Зам. редактора А. Н. Н О ВО СЕЛО В.

т Е  А  Т  ГТомский областной драматический театр имени В. П. Чкалова7 октября — премьера «П О БЕГ ИЗ Н О ЧИ ».Начало спектакля в 8 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
7 октября — новый цветной ху

дожественный Фильм «Кровь людская — не водица». Сеансы: 10, 11-50. 1-40, 3-30, 5-20. 7-10, 9,10- 50.Зал кинохроники
7 октября — новый цветной до

кументальный филь.м «Это было в Скво - Вэлли». Сеансы: 10,11- 10, 5-35, 6-45, 7-55.
Новый художественный фильм «Большие надежды». Сеансы:12- 20, 2-05. 3-50, 9-05, 10-50. Кинотеатр имени И. Черных
7 октября. Большой зал — но

вый художественный фильм «Кровь людская — не водица». 
Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3,4-45, 6-30, 8-15, 10. Малый зал — «Большие надежды». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50,8-40, 10-30.Кинотеатр городского сада

7 октября —  новый широкоэк
ранный хуложесгвенный фильм «Четыреста ударов». Сеансы: 12. 2. 4, 6. 8. 10.Касса работает с 9-30 утра.Дети до 1 6 лет не допускаются.Клуб имени Сталина 7 октября — «Кровь людская — не водица». Сеансы: 6, 8, 10.Дом культуры ТЭМ За 

7 октября — «Командир отряда». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 10 октября выпускает на экраны кинотеатров киноповесть
« Л Е Г Е Н Д А  О  Б Е Г Л Е Ц Е »Автор сценария Лек Фишер.Режиссер Эрик Баллинг.Композитор Эрик Тарп.Роли исполняют: Иене Лауритцен — Поуль Рейнхардт; Эва Нигорд — Астрид Виллауме.Производство «Нурдиск фильм», Дания.Фильм дублирован центральной студией киноактера «Мосфильма»

Пятница, 7 октября 
12.30. Дневная передача. 

19.30. «Навстречу октябрьскому 
празднику». 19.45. У  карты мира. 
20.00. «Решения июльского Пленума Ц К  К П С С  — в жизнь». Фильмы о техническом прогрессе. 
20.20, «Народный художник России». (Памяти И. Е. Репина). 
20.40. «Последние известия». 
20.50. Киноповесть «В  дни Ок
тября».

Вниманию всех подавших заяв
ления в народный университет 
культуры!Абонементы на право посещения занятий в народном университете культуры можно получить ежедневно в областном лектории (г. Томск, проспект имени Ленина, 751 г 9 до .5 часов пня с перерывом с I часа до 2.Утерянные больничные листы клиники медицинского института за №№ 042964, 042965, 042966, 042967 считать недействительными.

Учебно - производственным мастерским при Томском политехническом институте на постоянную работу срочно требуются: квалифи
цированные слесари, фрезеров
щик, газоэлектросварщик, элект
рослесарь, подсобный рабочий.Оплата труда повременно-премиальная.Здесь ж е . требуется экономист.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 2, комната 117.

2 — 1.Радиоклуб Д О С А А Ф  произво
дит набор на дневные крусы ради
стов.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург. 48.Обкому Д О С А А Ф  требуются 
кочегары и инструкторы.Обращаться: г. Томск, площадь имени Б. И. Ленина. 3, телефон 42-34.Клиникам медицинского института требуются счетоводы и сани
тарки.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 38. 2 — 1
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